

## 平成31年南房総市教育委員会第4回定例会会議録

1 日 時 平成31年4月24日(木) 午後3時00分開会～午後3時45分閉会

2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階第2会議室

3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 委 員 小 宮 忠  
委 員 岡 崎 俊 明 委 員 庄 司 美 佳  
委 員 石 井 美 智 代

4 出席職員 教育次長 内 藤 一 浩 参事 鈴 木 康 代  
教育総務課長 水 島 孝 夫 子ども教育課長 宇 山 英 裕  
生涯学習課長 加 藤 勉  
書記 教育総務課課長補佐兼総務係長 佐久間 正 博

5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言

6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が石井委員を指名

7 会議録承認 平成31年3月28日開催の第3回定例会会議録について承認

8 議 事

報告事項

### ① 教育長報告

新年度早々ではありましたが、嶺南学園の開園式につきましては、ありがとうございました。三つの学校・園が同居した状況となり、駐車場等の面で慣れない場面も出てくるかとは思いますが、うまく対応してくれているところでございます。昨日、木更津で痛ましい考えられない事故が起きてしまいました。横断歩道を青信号で渡っていてもあのような事故が起きるといふようなことで、当該校の校長が再発防止に努めますといふようなお話をしておりました。我々の地域であのような事故を防ぐためには、どういふ対応をしていけばよいのかと考えますと、青信号できちんと確認しながら渡りなさいとか、規則を疑うといふか、100%信頼しないといふような指導をしていかなければならなくなってきたのかなと思いました。昨日NHKで石巻市の大川小学校の高裁判決の

模様がテレビに出ておりましたが、学校の防災・避難計画については、県・市のハザードマップがあっても、それを批判的に検討することが必要だとか、或いは地域の方々がここには津波が来ない、来たことがないなどの話があったとしても、それらを科学的に納得させなければならないという内容でした。学校教育関連の法律などの条文に照らし合わせて、学校や教育委員会に責任が問われているところが趣旨となっております。お子さんを預かっていると色々な場面で色々なリスクが裏に潜んでいるという状況です。一旦何かあった時には、そこまで責任が問われてくる時代となっておりますので、常識などにとらわれず、命を守るということを念頭に置き、今年一年しっかりやっていきたいと思っております。また、保育所が9連休、幼・小・中学校が10連休となります。保護者の方々には3月から周知してきたということで、それに関する問い合わせ等はございませんが、丁寧に対応していきたいと考えておりますと報告・説明。

## ② 各課報告

ア 宇山子ども教育課長が、南房総市園長・校長会議①、南房総市中学校入学式、南房総市幼稚園入園式・小学校入学式、富山学園入園式・入学式、南房総市学力調査、南房総市養護教諭会議①、南房総市生徒指導主任会議①、南房総市事務職員会議①、南房総市学校事務共同実施①、南房総市就学時ことばの検査協力員会議①、南房総市転入職員対象研修、嶺南学園開園式、全国学力学習状況調査、南房総市教務主任会議①、南房総市防災教育担当者会議①について報告・説明。

イ 加藤生涯学習課長が、東京都私立中学校南房総バスケットボールキャンプ(～3日)、平成31年度第1回生涯学習担当課長・室長会議、南房総市青少年相談員連絡協議会新旧理事会、第9回南房総市市長杯争奪少年野球大会、第68回千葉県PTA研究大会安房大会第5回総務委員会、平成31年度南房総市スポーツ推進委員連絡協議会総会、平成31年度南房総市文化協会総会、平成31年度南房総市青少年相談員連絡協議会総会、第14回南房総市ママさんバレーボール大会、こども読書の日(こども読書週間行事)、南房総市子ども会育成会連絡協議会総会、平成31年度安房地区社会教育委員連絡協議会第1回理事会について報告・説明。

(質疑)

岡崎委員 5月11日に予定されております千葉県少年野球女子大会が第6回とありますが過去5回は県内持ち回りの開催で、今回、千倉運動公園での開催となったのでしょうか。

加藤生涯学習課長 前回大会第5回も千倉運動公園で実施しております。その前の大会はこちらでの開催ではありませんでした。

岡崎委員 どういう団体が主催となっているのでしょうか。

加藤生涯学習課長 主催は千葉県少年野球連盟となっております。

岡崎委員 合同チームが1チーム出るということですが、本市ではどういう組織をもって合同チームとして参加しているのでしょうか。

加藤生涯学習課長 詳細までは分かりませんが、上総安房連合という合同チームとなっております。

石井委員 市内に女子単独のチームがあったような気がしますが。

加藤生涯学習課長 市内のスポーツ少年団として女子単独のチームは無かったと思います。合同チームでの参加となっております。

石井委員 5月30日、31日の一斉防災訓練ですが、嶺南学園は幼稚園、小学校が初めての訓練になるかと思いますが、計画は学校が立てると思いますが、広範囲になることから、教育委員会は何か協力体制など特別に取られますか。

宇山子ども教育課長 これから学校が計画を立て、スクールバス運転手さんなどと打ち合わせをしていくところでございます。

三幣教育長 スクールバス、徒歩、中学校においては自転車もありますが、3つの形態で訓練を実施していく予定になろうかと思えます。スクールバスについては、運転手・添乗員の訓練も兼ねており、どこに停車させ、どの経路で避難するなど確認をしておくようにと担当者には伝えてあります。

小宮委員 幼稚園は翌日ですが、同時に行うということは考えていないのでしょうか。

三幣教育長 幼稚園の登園は小学校より1時間遅い時間となっておりますので、登園時間に合わせて行います。

岡崎委員 実際に災害が起こった場合、同時にスクールバスが動いている状況ではないということでしょうか。

内藤教育次長 そういうことになります。

## 報告

### ① 報告第1号 教育長の専決の報告について（南房総市保幼小中一貫型学校の学園長及び副学園長の任命について）

水島教育総務課長から南房総市保幼小中一貫型学校の学園長及び副学園長について、平成31年4月1日付けで教育長の専決により任命した旨の報告があった。

（質疑）

岡崎委員 学園として、具体的な取り組みは挙がってきておりますか。

三幣教育長 お話ししたのは、0歳から15歳まで一緒にするという情報の一元化と対応の一貫化を一番のねらいとしております。子どもたちについて、輪切りにしない

ような対応をするということを中心に柱として考えております。それと、非認知能力の育成において、保育所、幼稚園、小学校、中学校と継続して指導していくという体制を作りましょうということをお話ししました。カリキュラム等については、やれることから実践してもらいたいということをお話ししました。

#### 議決事項

- ① 議案第28号 史跡里見氏城跡岡本城跡保存管理計画策定委員会委員の委嘱について  
加藤生涯学習課長が、史跡里見氏城跡岡本城跡保存管理計画策定委員会委員の委嘱について、資料に基づき説明。  
質疑なく、全会一致で承認された。

#### 協議事項

- ① 南房総市児童遊園設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について  
宇山子ども教育課長が、旧富浦幼稚園の園庭を児童遊園として追加設置することによる条例の一部を改正することについて、資料に基づき説明。  
(質疑)

岡崎委員 市内の児童遊園は全部でいくつあるのでしょうか。

宇山子ども教育課長 13施設ございます。今回1つ追加すると14施設になります。

岡崎委員 遊具の管理とそれに伴う更新などはございますか。

宇山子ども教育課長 遊具の管理につきましては、市内全域の児童遊園にある遊具の点検を点検業者により定期的に行います。また、今回の富浦中央児童遊園につきましては、地元の地域づくり協議会の方々がペンキを塗ってくれたり、緩んだ箇所の手入れなど管理をしております。

#### 9 その他

- ・加藤生涯学習課長から、前回会議で承認された図書館協議会委員について補足説明及び報告があった。
- ・鈴木参事から、不登校児童生徒対策の状況について説明・報告があった。
- ・水島教育総務課長から、次回定例会等の開催日について説明があり、第5回定例会を5月16日(木)午後3時から開催することで決定した。

#### 10 閉会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和元年5月16日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 石 井 美智代

南房総市教育委員会 書 記 佐久間 正 博